
Verhandlungsschrift

Über die Gemeindevertretungssitzung vom 5.9.2011 im Gemeindehaus

1. Das Protokoll der Sitzung vom 27.6.2011 wird mit folgender Änderung genehmigt. 
Bei TOP 7 ist in der Wortmeldung von GV Stefan Hagspiel nach “Versorgungsplanung“ die 
Wortfolge „bei der Löschwasserversorgung“ einzufügen.

2. Berichte des Bürgermeisters.
• Als weitere Maßnahme zur Verkehrsberuhigung wurden Poller bei der Kirchenmauer zur 

Schulwegsicherung platziert.
• Für die Sonnseite wurde von den beiden Kleinbusunternehmern Geist und Bilgeri ein 

provisorischer Fahrplan entwickelt, der bestehende Kurse, den Schülergelegenheitsverkehr 
und den Kindergartentaxi optimal kombiniert, um Mitfahrmöglichkeiten zu schaffen. Die 
Fixierung und Verfeinerung ist erst nach Schulstart möglich. Die Eltern wurden informiert.

• Die Asphaltierungsarbeiten an der Thalerstraße sind abgeschlossen. Ebenfalls ist die Brücke 
über die Rotach in Ecklismühle errichtet worden.

• Beim Landesseniorenwandertag mit über 1000 Besuchern zeigte sich Sulzberg von seiner 
besten Seite bei schönem  Spätsommerwetter. Ein Dank geht an die Organisatoren.

• Die Jungbürgerfeier findet am 25.9.2011 statt. Es wird wieder den klassischen Ablauf mit 
Gottesdienst, Feierstunde im Saal und gemeinsamem Mittagessen geben.

• Das Martin Sinz Haus wurde feierlich eröffnet mit einem bemerkenswerten Fest. Ein Dank 
geht an alle, die an der Vorbereitung – federführend Ortsvorsteher Walter Vögel  beteiligt 
waren. Die behördliche Schlussüberprüfung ist am kommenden Donnerstag.

• Der Gemeindevorstand hat einen Auftrag für Malerarbeiten beim Altenwohnheim an die Fa. 
Felder, Weiler vergeben. Die Arbeiten sind bereits abgeschlossen.

• Die Arbeiten am Güterweg Buch sind im Gang und sollten bis Ende September fertig sein. 
Kurzfristig wurde entschieden, für die Löschwasserversorgung bis Buch und in einem 
späteren Schritt bis Oberköhler/Hünegg Rohre einzulegen.

• Bei einer Verhandlung nach dem Seilwegegesetz wurden Status und Rechte für die 
Materialseilbahn TrabernHinterberg geklärt. Damit steht dem Wohnhausbau von Christiane 
Vögel und Philipp Nagel nichts mehr im Weg.

• Die JHV des FC Sulzberg mit durchweg positiven Berichten hat stattgefunden. Der 
Bürgermeister erwähnt insbesondere die gute Jugendarbeit und die Bemühungen um eine 
saubere und gepflegte Sportanlage. 

• Beim Sozialsprengel Vordewald wird im Rahmen des Projektes „CaseManagement“ eine 
Beratungs und Koordinationsstelle für Lösungen bei unvorhersehbaren, dringenden Pflege 
und Nachsorgesituationen eingerichtet.  

3. Vorlage der GIG Abschlüsse 2010
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Der Bürgermeister in seiner Eigenschaft als Geschäftsführer der Gemeinde Sulzberg 
Immobilienverwaltungs GmbH und Co.KG. bringt anhand einer Vorlage den Abschluss über das Jahr 
2010 zur Kenntnis. Der Abschluss 2010 weist Einnahmen und Ausgaben von in Höhe von 837.789,76 
Euro aus und wird zustimmend zur Kenntnis genommen.   
            

4. Auftragsvergaben Nordic Sport Park (Beschluss)
a) Elektrische Anlagen Beleuchtung
Bestbieter ist die Fa. Hubert Hertnagel. Der Auftrag besteht in der Montage  und Verkabelung von 10 
Masten mit 30 Beleuchtungskörpern, Elektroverteilung und Zuleitungskabel ab Sägewerk. Die Anlage 
ist optimiert für den Trainingsbetrieb. 
b) Grabarbeiten für die Beleuchtungsanlage.        
Bestbieter ist die Fa. Erich Moosbrugger, Andelsbuch. Der Auftrag beinhaltet die Grabarbeiten für die 
unter a) vergebene Beleuchtungsanlage.
Die Aufträge werden an die jeweiligen Bestbieter vergeben.

5. Ansuchen des Kameradschaftsbundes Sulzberg zur Unterbringung der Vereinsfahnen im 
Gemeindehaus (Beschluss)
Die Vereinsutensilien des Kameradschaftsbundes, vor allem handelt es sich um zwei Fahnen, müssen 
ihre private Bleibe verlassen. Die beiden Fahnen sollen im Stiegenhaus des Gemeindehauses 
dekorative Funktionen erhalten. Ein Schrank soll im Keller eingebaut werden. Für diese Maßnahmen 
werden die veranschlagten Kosten von 4.300 Euro übernommen.

6. Güterwegprojekt  Hofzufahrt Läßer, Schmidsgaden (Beschluss) 
Ein Ansuchen der Güterweggenossenschaft HinterbergGschwendMohren wird zur Kenntnis 
gebracht. Geplant ist der Teilausbau 2 – Hofzufahrt Läßer  ein noch nicht befestigten Teilabschnitt 
des Güterweges. Geschätzte Kosten: ca 100.000 Euro.
Entsprechend der Regelförderung der Gemeinde Sulzberg wird ein Beitrag von 15 % der 
abgerechneten Gesamtkosten zugesagt. 

7.Anfragenbeantwortung an die Liste Zukunft Sulzberg.
Bgm. Helmut Blank beantwortet die in der vorangegangenen Sitzung von der Liste Zukunft Sulzberg 
schriftlich überreichte Anfrage in der Angelegenheit „Verkauf des alten Feuerwehrhauses Thal“. Er 
beginnt mit einer umfangreichen Chronologie und beantwortet dann die Fragen einzeln. Erwartet wird 
noch der abschließende Bericht der Gemeindeaufsicht. GR Elmar Fink bedankt sich für die 
umfassende Beantwortung und ersucht um Vorlage des aufsichtsbehördlichen Endberichtes an die 
Gemeindevertretung.

Zusammenfassend erklärt Helmut Blank, dass er letztlich immer im Interesse der Gemeinde gehandelt 
habe und dass die Angriffe, nachdem die Rechtsvertreter der Gegenpartei in ihren Bemühungen 
erfolglos blieben, immer mehr auf seine Person gelenkt wurden. Im Nachhinein betrachtet wäre es gut 
gewesen, eine Rechtsvertretung beizuziehen.  
_____________________________________________________________________________________________________
Gemeinde Sulzberg, Dorf 1, 6934 Sulzberg,

 T +43(0)5516 22 13 0, F +43(0)5516 22 13 2, www.sulzberg.at, gemeinde@sulzberg.at 2

mailto:gemeinde@sulzberg.at
http://www.sulzberg.at/


8.Berichte und Allfälliges.    
o GV Josef Feurle legt, entsprechend dem Grundsatzbeschluss der letzten Sitzung ein Offert für 

eine PVAnlage auf dem Dach des Gemeindehauses vor. Es soll zur Förderung eingereicht 
werden soll.

o Auf Anfrage von GV Maria Lang berichtet der Bürgermeister, dass von den Baugrundstücken 
beim Martin Sinz Haus noch eines käuflich sei. Es sei noch zu prüfen, ob sich das Grundstück 
für ein Mehrwohnungsprojekt eigne.

o Auf Anfrage von GV Roland Alber berichtet der Bürgermeister über den Fortschritt beim 
„Dorfhus Sulzberg“. Der Kaufvertrag liegt vor, die Finanzierungskonditionen (Raiffeisenbank 
Weissachtal) sind ausverhandelt, die Verkaufsunterlagen sind in Vorbereitung. 
Baueinreichung im November 2011,  Baustart im Frühjahr 2012. Gespräche mit den Nachbarn 
bezüglich Baugrubensicherung verliefen positiv. 

o GV Martin Mennel erkundigt sich nach dem Stand der Entwässerungsarbeiten nach den 
Erdbewegungen im Nordic Sport Park.

o GVSitzungstermine: 10.Oktober,  14. November, 19. Dezember.

Ende der Sitzung: 21:45

Der Schriftführer: Der Vorsitzende:

(Erwin Steurer) (Bgm. Helmut Blank)
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